

Guatemala, Centroamérica

11 de diciembre 2025

Número 2406



## La iniciativa 6688 Ley de Contrataciones Públicas crea el Tribunal Administrativo

**Celebra las fiestas y comparte una  
deliciosa cena en familia con  
Walmart y Paiz**



**Costa Rica sede de la premiación  
del 5°. Premio Regional de  
Periodismo en Sostenibilidad  
impulsado por Progreso**

**Últimas noticias**  
**Se desarticula red criminal  
vinculada con asesinatos y  
robos**





## La iniciativa 6688 Ley de Contrataciones Públicas crea el Tribunal Administrativo

Recientemente, el Ministerio de Finanzas Públicas (MINFIN), presentó la iniciativa de ley 6688 Ley de Contrataciones Públicas, con la cual plantea un nuevo mecanismo de compras y contrataciones del Estado tanto a nivel nacional como internacional.

La iniciativa crea un sistema nacional según se informó a medios de comunicación.

Se plantea una nueva metodología de contrataciones **que estaría regulada a través de los reglamentos y los métodos** se modificarán cada cuatro años, para colocar precios del mercado, con información del BANGUAT, SAT e INE.

4. Principales aspectos de la iniciativa de ley				
Métodos de contratación pública				
No.	Modalidades LCE	Umbral de la Ley de Contrataciones del Estado desde el 28 de octubre de 2015	Metodos LCP	Umbral de la nueva Ley de Contrataciones Públicas
1	Compra de baja cuantía	Hasta Q. 20,000.00	Compra menor	Hasta Q.35,000.00
2	Compra directa	Desde Q.20,000.01 hasta Q. 100,000.00	Contratación simplificada	Desde Q.35,000.01 hasta Q.300,000.00
3	Costación	Desde Q.90,000.01 hasta Q.100,000.00	Costación	Desde Q.300,000.01 hasta Q.2,000,000.00
4	Licitación	Desde Q.100,000.01 en adelante	Licitación	Desde Q.2,000,000.01 en adelante

La Ley propone que estos umbrales puedan ser revisados y actualizados cada 4 años. Para el efecto, se podrá solicitar apoyo al Banguat, la SAT, el INE, y cualquier otra institución que se considere pertinente.

Métodos competitivos: Subasta electrónica inversa, Convenio Marco, Contratos I�e en Mano, Proceder Único y Arrendamiento de bienes muebles.

Métodos de contratación pública directa: Compra o Arrendamiento de Bienes Inmuebles, Órgagos (suministros y materiales), Negociaciones entre Entidades del Sector Público, Negociaciones de Estado a Estado, Contrataciones en el Extranjero, Bienes y Suministros Importados, Suscripciones, licencias y membresías digitales, Otras Leyes.

Casos de excepción: Ley de Orden Público, Situaciones de Emergencia, Urgencia o Imprevistas, Sector Salud con Organismo Internacionales, Banguat, TSE, Servicios Básicos y Servicios Técnicos o Profesionales.

Dentro de los aspectos a considerar están también, las contrataciones de Estdo a Estado, contrataciones en el extranjero de bienes y suministros como suscripciones, licencias y membresías digitales.

Además, se amplían los casos de excepción que están dispuestos en la Ley del Orden Público.

No solo quedaría el Tribunal Supremo Electoral (TSE), sino también, el Banco de Guatemala (BANGUAT), sector salud con Organismos Internacionales. Servicios básicos, técnicos y profesionales.

Entre los mecanismos de transparencia que propone están:

- Sistema de alertas o banderas
- Gestión de conflictos de interés
- Régimen de sanciones e inhabilitaciones
- Proveedores transparentes, que permitirá suspender o cancelar. Su información será pública.
- Seguimiento a Guatecompras

### Alerta:

- **Se crea el Tribunal Administrativo, que según el MINFIN sería un ente independiente con fondos públicos. Pero no formaría parte del Organismo Judicial. Es un poco escueta la información de su creación.**

Según el MINFIN tuvo el apoyo para elaborar esta iniciativa de la Red Interamericana de Compras Gubernamentales (RIGC) de la (OEA).

Programa de Desarrollo del Derecho Comercial del Departamento de Comercio de Estados Unidos. Agencias o direcciones de contratación pública de 6 países de América Latina. Especialistas de la OCDE, Open Contracting Partnership y RIGC.

La iniciativa de ley 6688 actualmente, está en comisión de trabajo en el Congreso de la República, donde recibirá dictamen que puede ser favorable o desfavorable. Sin embargo, será el Pleno el que deberá decidir si pese al dictamen continúa su curso y logra los votos necesarios para ser aprobada o no.

## Horarios de los parques de la Paz y Centros Deportivos del MCD en Navidad y Año Nuevo



Los parques de la Paz y Centros Deportivos del Ministerio de Cultura y Deportes (MCD), los cuales son espacios gratuitos abrirán hasta mediodía el 24 y 31 de diciembre, y de 9:00 a 17:00 horas el 25 de diciembre y 1 de enero de 2026.

### Horarios de atención especial para las fiestas:

- 24 y 31 de diciembre: Atención hasta mediodía (12:00 horas)
- 25 de diciembre y 1 de enero de 2026: De 9:00 a 17:00 horas
- Centros y Parques que mantendrán abiertos

Los siguientes centros y parques mantendrán sus puertas abiertas en las fechas indicadas para recibir a la población:

- Centro Deportivo Campo Marte, zona 5 capitalina
- Campos del Roosevelt, zona 11 capitalina
- Centro Deportivo Gerona
- Parque de la Paz Zacapa
- Parque de la Paz Cobán
- Parque Erick Barrondo, zona 7 capitalina
- Parque de la Paz zona 21 de la capital

Estos recintos ofrecen áreas diseñadas para el deporte y la recreación familiar, incluyendo canchas polideportivas, ciclovías, juegos infantiles, áreas verdes para pícnic, gimnasios al aire libre y senderos, favoreciendo la actividad física y la convivencia.

**liberal GT**  
somos guate

Ecosistema informativo regional

 [liberalgt.com](http://liberalgt.com)

 [Liberal Gt](#)

 [@GtLiberal](#)

Pauta con nosotros [Hp@liberalgt.com](mailto:Hp@liberalgt.com)



## LG Electronics presentó su sitio oficial de eCommerce

[www.lgshop.com.gt](http://www.lgshop.com.gt)

LG Electronics (LG) presentó el sitio oficial de LG Shop Guatemala ([lgshop.com.gt](http://lgshop.com.gt)), su nueva tienda eCommerce en Guatemala, marcando un hito significativo en su estrategia de transformación digital y expansión de comercio electrónico en la región. La nueva plataforma busca llevar el portafolio completo de productos LG directamente al consumidor final y a clientes empresariales, ofreciendo una experiencia de compra moderna, cómoda y segura en un importante momento donde el comercio electrónico sigue ganando espacio.



La plataforma se posiciona como una experiencia completa que responde a la creciente demanda de compras digitales y a las tendencias de consumo en el país:

- Portafolio Completo y Oficial: Pone a disposición del mercado guatemalteco todas las categorías de productos LG, incluyendo Televisores, audio, electrodomésticos, aire acondicionado y productos B2B como pantallas de señalización y aires acondicionados comerciales.
- Soporte Oficial: Garantía oficial, registro de productos y soporte técnico directo de LG.

### Beneficios principales LG Shop:

- Descuentos exclusivos por primera compra: 10% de descuento al registrarse y realizar su primera compra con el código LGBIENVENIDO10.
- Cobertura en todo el país: Ofrece envío gratis en todo el país, asegurando que los productos LG lleguen a consumidores y empresas, en cualquier ubicación dentro del territorio guatemalteco.
- Facilidades de Pago: Una de las características más atractivas es la opción de pago de hasta 12 cuotas sin intereses, un beneficio clave tanto para el consumidor individual como para apoyar la liquidez de micro, pequeñas y medianas empresas (MiPyMEs).

Identificando la oportunidad de un canal digital propio en Guatemala, LG Shop no solo se enfoca en el consumidor final, sino que también ofrece soluciones para empresas y programas corporativos especiales:

- Logística de comercialización en B2B: Estrategias exclusivas y precios especiales para clientes empresariales que busquen incorporar tecnología LG en sus operaciones.
- Programas para Colaboradores: Se ofrecerán descuentos y beneficios especiales para los empleados de empresas participantes, buscando que LG sea un partner en los programas de fidelización.
- Soluciones de transformación tecnológica: Acceso a productos exclusivos B2B que contribuyen a mejorar el confort, la eficiencia y la conectividad para empresas, facilitando la operación diaria de los colaboradores y gestores.

*"LG Shop Guatemala acerca lo último de la tecnología e innovación de LG Electronics a los hogares guatemaltecos y a empresas de toda industria de una manera cómoda, moderna y segura. Este proyecto es una pieza fundamental de nuestra incursión al eCommerce y modernización regional, permitiéndonos llegar a un consumidor conectado que busca confianza y facilidad de adquisición."* Indicó Luis Pablo Flores, Gerente de Marketing LG Centroamérica.



### Promociones de Lanzamiento:

En su lanzamiento, coincidiendo con la temporada navideña, la plataforma ofrecerá descuentos de temporada y cupones de bienvenida para nuevas empresas, buscando convertirse en el canal ideal para encontrar "El Regalo Perfecto" gracias a su variedad, promociones y facilidad de compra. Estos beneficios serán estacionales, asegurando una oferta personalizada al consumidor final, confirmando su filosofía que con LG ¡Life's Good!



## Celebra las fiestas y comparte una deliciosa cena en familia con Walmart y Paiz

En una de las épocas más especiales del año, donde la unión, la gratitud y el compartir en familia toman un significado aún más profundo, Walmart pone a disposición de las familias guatemaltecas sus opciones de cenas navideñas, una alternativa completa, práctica y accesible para disfrutar las celebraciones de fin de año sin complicaciones.

Con esta iniciativa, Walmart busca que las familias encuentren en un solo lugar todo lo necesario para las celebraciones de la temporada, a los mejores precios, permitiéndoles dedicar más tiempo a lo realmente importante: compartir momentos especiales con sus seres queridos.



Las opciones disponibles incluyen pavo cocinado, pierna horneada, tamales de cerdo o pollo y pollo rostizado, acompañados de guarniciones tradicionales como arroz, puré de papa, ensalada verde, magdalena, ponche, salsa navideña y pan. Los precios de los combos varían según las selecciones de cada familia, permitiendo personalizar su cena de acuerdo con sus gustos y necesidades.

*“Sabemos que las celebraciones de fin de año son momentos de unión y alegría para las familias guatemaltecas. Es por lo que, durante todo el mes de diciembre, nuestros clientes podrán disfrutar de una cena completa, sin complicaciones, en la tranquilidad de su hogar y cuidando su economía”,* comentó Luis Arturo Ramírez, subgerente de Asuntos Corporativos de Walmart.

Adicionalmente, los clientes que utilicen sus tarjetas Walmart BAC Credomatic para el pago de sus cenas recibirán un 25% de ahorro, promoción válida hasta el 28 de diciembre de 2025.

El proceso de compra es sencillo: las cenas podrán solicitarse a través de los sitios web [www.walmart.com.gt](http://www.walmart.com.gt) y [www.paiz.com.gt](http://www.paiz.com.gt), seleccionando la opción de cena familiar, así como en las cafeterías de tiendas Walmart y Paiz seleccionadas. Los pedidos deberán realizarse con al menos una semana de anticipación para garantizar su disponibilidad.

**Las entregas se efectuarán del 2 al 31 de diciembre, en horario de 10:00 a.m. a 7:00 p.m., y podrán realizarse mediante la modalidad de Pick Up en tienda.**

Con esta propuesta, Walmart reafirma su compromiso de mejorar la vida de las familias guatemaltecas, acompañándolas en una de las celebraciones más importantes del año, ofreciéndoles soluciones integrales, prácticas y accesibles para una Navidad llena de sabor, unión y momentos inolvidables.

### Tiendas con disponibilidad

Walmart Roosevelt, Walmart Xela, Walmart Villa Nueva, Walmart Puerta Parada, Walmart Mixco, Walmart Próceres, Walmart Del Norte, Walmart El Naranjo, Walmart Bosques de San Nicolás, Walmart Álamos.

Paiz El Naranjo, Paiz Las Américas, Paiz Vista Hermosa, Paiz Pradera, Paiz Montúfar, Paiz Altos de San Cristóbal, Paiz Asunción, Paiz Montblanc, Paiz Santa Amelia, Paiz Santa Catarina Pinula, Paiz Chiquimula Pradera, Paiz Roosevelt, Paiz Liberación, Paiz San Lucas, Paiz Petapa, Paiz Novicentro.



@gtLiberal

Contáctenos: [hp@liberalgt.com](mailto:hp@liberalgt.com)



Liberal Gt



## Se refuerza la seguridad vial para fin de año

Durante las fiestas de Navidad y Año Nuevo, se informó que la Dirección General de Transportes (DGT) y Protección Vial (PROVIAL), implementarán una serie de operativos y acciones que permitan disminuir los riesgos en carretera.

Las autoridades explicaron que se desarrollará una campaña de prevención orientada a movilizar las redes sociales con mensajes y recomendaciones de seguridad vial. Paralelamente, Provial y la DGT realizarán operativos conjuntos en distintos puntos y carreteras del país, verificando que los conductores cuenten con la documentación requerida, incluyendo tarjetas de operación y permisos vigentes.

El Director Galdámez informó que se contará con 372 brigadas activas, a las que se sumarán 124 nuevas brigadas tras su graduación, lo que permitirá ampliar la cobertura y el apoyo a instituciones como la DGT.



También se pone a disposición de la ciudadanía el número 1520 para reportar emergencias en carretera y solicitar asistencia. Asimismo, se desarrollarán operativos en puntos estratégicos con controles de velocidad y acciones preventivas.

Con el fin de fortalecer la seguridad para los pasajeros la DGT impulsa una cultura de denuncia anónima, invitando a los usuarios a reportar irregularidades a través del número 1532, canal habilitado para recibir reportes y dar el seguimiento correspondiente.

**Las autoridades reiteraron una serie de recomendaciones básicas:**

- Realizar una revisión 360 del vehículo antes de emprender un viaje.
- Verificar que el vehículo esté en óptimas condiciones.
- Efectuar paradas intermitentes en viajes largos.
- Evitar utilizar el teléfono celular al conducir.
- Usar siempre el cinturón de seguridad.
- Evitar conducir bajo efectos del alcohol.
- Y ante una emergencia en carretera, comunicarse al 1520.

Además, el Director Galdámez recordó que Provial es una entidad preventiva y de auxilio vial, con personal capacitado en primeros auxilios y mecánica básica.

## Se desarticula red criminal vinculada con asesinatos y robos



La Fiscalía contra el Crimen Organizado, la Fiscalía Regional Metropolitana y con acompañamiento de la Policía Nacional Civil (PNC), realizaron 50 diligencias de allanamiento, inspección, registro y secuestro de evidencia en inmuebles ubicados en Villa Nueva, Villa Canales y la ciudad de Guatemala, y en San Lucas Sacatepéquez, Sacatepéquez.

El objetivo fue recabar indicios para fortalecer la investigación y ejecutar 20 órdenes de captura, con lo cual se logró desarticular una estructura criminal que, según las investigaciones de campo, estaría vinculada con diversos hechos delictivos.



### Casos investigados

\* El 1 de septiembre de 2025, en San José El Rodeo, San Marcos, un grupo armado atacó a personal que se transportaba en un camión de valores cuando se disponía a trasladar dinero a un banco. En el hecho murieron tres agentes de seguridad y un comerciante que se encontraba en las cercanías. Los responsables sustrajeron aproximadamente 600 mil quetzales.

\* El 13 de octubre de 2025, la misma estructura intentó asesinar a una persona en la zona 4 de San José Pinula, Guatemala.

\* Durante los meses de octubre y noviembre, planificaron un atentado contra la vida del alcalde de un municipio de Huehuetenango. El hecho fue frustrado gracias a que el Ministerio Público alertó a la Policía Nacional Civil, que mediante operativos evitó el ataque.

\* El 28 de octubre de 2025, la estructura criminal logró dar muerte a una persona en la zona 3 de San José Pinula, Guatemala.

### Resultados de las diligencias

Con las acciones realizadas, la Fiscalía contra el Crimen Organizado recabó información valiosa que permitirá continuar con la investigación de los hechos delictivos.

### Además, se incautó lo siguiente:

- Motocicletas y automóviles
- Teléfonos celulares y tarjetas SIM
- Dinero en efectivo
- Armas de fuego
- Prendas de vestir
- Drogas (cocaína, marihuana, crack)
- Herramientas para el pesaje de sustancias

Asimismo, se ejecutó la aprehensión de 16 personas con órdenes de captura por delitos como asesinato, conspiración para cometer asesinato, asesinato en grado de tentativa, asociación ilícita, robo agravado y tráfico y almacenamiento de drogas.



impulsan la sostenibilidad mediante historias que informan, inspiran y transforman realidades, fortaleciendo la conversación pública sobre desarrollo, ética y responsabilidad social.

Este 2025 marca un hito para el Premio, que por primera vez se realizó fuera de Guatemala y tuvo como sede Costa Rica, un país reconocido por su visión ambiental y su impulso a la sostenibilidad. La ceremonia de premiación reunió a periodistas, estudiantes, representantes de medios, líderes empresariales y expertos de toda la región, habiendo registrado participación histórica con más de un 100% de incremento en la cantidad de postulaciones por sobre ediciones anteriores.

*“El Premio Regional de Periodismo en Sostenibilidad nació con la convicción de que el periodismo puede ser una fuerza transformadora para la sociedad. Hoy celebramos a quienes, con su trabajo, visibilizan buenas prácticas y promueven una conversación constructiva sobre el desarrollo sostenible”*, afirmó José Raúl González, CEO de Progreso.

#### Periodismo de alto nivel y rigor profesional

Los trabajos presentados este año abordaron temáticas esenciales como medio ambiente, innovación sostenible, desarrollo comunitario, gobernanza, equidad y participación ciudadana. Cada pieza fue evaluada por un jurado internacional de alto nivel, conformado por especialistas en periodismo, comunicación y sostenibilidad, quienes destacaron la calidad, profundidad y creatividad de los contenidos.

#### El jurado calificador estuvo integrado por:

- Haydée Guzmán, experta en investigación y consultoría de sostenibilidad
- Bosco R. Ballvé, fundador de El Americanista
- Luisa Laguardia, periodista y productora en Guatevisión y Prensa Libre
- Pablo Leidi, director de Sustenomics, medio especializado en sostenibilidad
- Luis Mastroeni, periodista y creador del podcast “De los Cuentos a las Cuentas”

Durante la ceremonia, Luis Mastroeni impartió una conferencia magistral centrada en la importancia de comunicar con propósito y en el rol clave del periodismo para construir sociedades más informadas y comprometidas con el futuro.

*“Las historias que vimos este año confirman, una vez más, que la sostenibilidad cobra vida cuando alguien decide contarla con propósito y verdad. En Progreso creemos profundamente en ese poder y continuaremos impulsando espacios donde la palabra inspire acciones que generen cambios reales”*, añadió María Andrea Salvadó, gerente de Comunicación Corporativa de Progreso.

#### Ganadores y reconocimientos de la quinta edición

En la edición 2025 se otorgaron cuatro reconocimientos, acompañados por estatuillas diseñadas por la artista guatemalteca Romi Maegli. Las piezas, elaboradas con materiales sostenibles y texturas que evocan el concreto, simbolizan la resiliencia, la solidez y el impacto del periodismo en sostenibilidad.

#### Los ganadores de esta edición fueron:

- **El Primer Lugar** (USD\$5,000) fue otorgado a Catalina Fabbri, de Costa Rica, quien presentó el reportaje titulado “Una enfermedad de 32 grados: la fiebre marina que asfixia los arrecifes en Golfo Dulce.”
- **El Segundo Lugar** (Macbook Air) lo obtuvo Karla Alcántara, de República Dominicana, con la pieza “Conservar para no perder: la carrera contrarreloj por proteger los nidos de tortuga.”
- **El Tercer Lugar** (cámara SONY para videoblogs) fue para los periodistas guatemaltecos María José Aresti, Braulio Palacios, Miguel Rodríguez, Vinizzio Rizzo, Angie Guerra y Luis de León, presentaron el reportaje “Guatemala demuestra que la tala sostenible es reconciliarse con el bosque.”
- En la categoría estudiantil el ganador de un estabilizador de imagen DJI y publicación de su trabajo en Granito de Arena, fue Esteban Chacón Rojas, con la pieza “La conquista del balón: Hacia la sostenibilidad del fútbol femenino en Costa Rica.”



El Premio Regional de Periodismo en Sostenibilidad 2025 fortalece la visión de Progreso como una empresa comprometida con la creación de valor compartido y con la promoción de prácticas sostenibles a nivel social, económico y ambiental. Desde su primera edición, el certamen ha buscado amplificar voces responsables, generar conciencia y construir un puente entre el periodismo, la ciudadanía y los actores que impulsan el desarrollo en la región.

## Costa Rica sede de la premiación del 5º. Premio Regional de Periodismo en Sostenibilidad impulsado por Progreso

El Premio Regional de Periodismo en Sostenibilidad, creado por Progreso, celebró su quinta edición en Costa Rica, consolidándose como uno de los espacios más importantes para el reconocimiento del periodismo responsable en Centroamérica y el Caribe. A lo largo de cinco años, este certamen ha destacado la labor de comunicadores que